

国際ロータリー第2780地区

横須賀北ロータリークラブ週報



2024～2025年度

例会日 毎週火曜日 12:30～13:30
例会場 かながわ信用金庫追浜支店3階 横須賀市追浜本町1-28
TEL 046 (866) 1515
事務所 鈴木ハイツ2F 横須賀市追浜町3-22-202
TEL・FAX 046 (866) 1801
URL: <http://www.yokosukakita-rc.jp/>
E-mail: info@yokosukakita-rc.jp



会 長 佐々木佑倫 副 会 長 福嶋 義信
幹 事 高田 源太 会報委員長 竹永 薫

第2921回 2024年 10月 1日『火曜日』横須賀北RC

点 鐘
齊 唱 「君が代」
合 唱 「奉仕の理想」
唱 和 「四つのテスト」
司 会 佐々木 佑倫 会長
ゲスト 第1グループがバナー補佐
前田 長生 様
がバナー補佐付き幹事
瀬戸 映男 様



ビジター

誕生日祝い

入会記念日のお祝い 石井 伸二 会員 (1987.10.6)
小菅 健史 会員 (2008.10.7)
竹永 薫 会員 (2013.10.15)



「出席報告」

(本日) 10月1日

総数	出席対象数	出席数	出席率	メイクアップ	計	修正出席率
20名	20名	15名	75.00%	1名	16名	80.00%

(前々回) 9月10日

総数	出席対象数	出席数	出席率	メイクアップ	計	修正出席率
20名	20名	9名	45.00%	5名	14名	70.00%

「メーカーキャップされた会員」

9/17 第1グループ 会長幹事会 福嶋義信副会長 高田源太幹事

「ニコニコBOX」

第1グループガバナー補佐前田長生様

本日はお世話になります。どうぞ宜しくお願い致します

三役 第1グループガバナー補佐 前田長生様 ガバナー補佐付幹事 瀬戸映男様本日は当クラブへお越し頂き誠に有難うございます。ご指導の程宜しくお願い致します

森 洋会員 前田ガバナー補佐ご指導宜しくお願い致します

石井伸二会員 入会記念を祝って頂いて有難うございます。前田ガバナー補佐、今日はありがとうございます

芹澤達之会員 前田ガバナー補佐、補佐付き幹事ようこそいらっしやいました宜しく宜しくお願い致します

伊与田あさ子会員 前田ガバナー補佐、本日はご指導宜しくお願いします。瀬戸補佐付き幹事 どうぞ宜しくお願いします。

竹永 薫会員 本日は第1グループガバナー補佐 前田長生様、補佐付き幹事 瀬戸映男様ようこそお越し頂きました。入会記念を祝って頂いて有難うございます。

小出純子会員 第1グループガバナー補佐前田様、補佐付き幹事瀬戸様 どうぞ宜しくお願いいたします。

石井会員、竹永会員、入会記念日おめでとうございます

細井祐治会員 第1グループガバナー補佐 前田様、ご指導宜しくお願い致します

鶴山 亮会員 第1グループガバナー補佐 前田長生様、補佐付き幹事瀬戸映男様 ㊦㊦宜しく宜しくお願い致します。

石井会員 竹永会員 入会記念日おめでとうございます

前川永久会員 第1グループガバナー補佐 前田様、補佐付き幹事 瀬戸様 本日はご指導宜しくお願い致します



ニコニコBOXの合計は15,000円（累計125,000円）

ご協力有難うございました。次週も宜しくお願い致します

「会長あいさつ」

- ・本日は、第1グループガバナー補佐前田長生様をお迎えしてお話を伺います。また次週はガバナー公式訪問となっております
会員の皆様 宜しくお願い致します
- ・森 洋会員が10月5-6日2630地区三重県と岐阜県の地区大会にRI会長代理ということでご出席されます。クラブとしても大変名誉なことですのでご報告させていただきます。



「幹事報告」

◎ガバナー事務所より

①社会国際奉仕委員長セミナー開催のご案内

日時：11月16日（土） 場所：第一相澤ビル8階「会議室」

◎配布 ①米山奨学委員会より豆辞典

◎回覧 ①米山記念奨学会2023年度決算報告・事業報告②横須賀南西RC週報

◎第1グループ会長幹事会のご案内

日時：10月11日（金）13：35～

場所：横須賀商工会議所3F「301研修室」

◎本日付で第1期会費のご請求をさせていただきましたので宜しくお取り計らいの程お願い申し上げます

◎本日例会終了後定例理事会開催。関係理事の方は宜しくお願い致します

◎横須賀ロータークラブ・横須賀西ロータークラブ・横須賀南西ロータークラブより例会のご案内受領

◎10月20日（日）開催の地区大会（マイクハウス利用）

集合場所：旧横浜銀行前

集合時間：10：00

「委員会報告」

◎地区クラブ管理運営委員会 竹永 薫 地区委員

新会員の集い

日時：2025年2月11日（火・祝）13：30～18：30

場所：藤沢ミナパーク多目的ホール

対象者：2022年7月以降入会の会員



「スピーチ」

【第1グループガバナー補佐 前田 長生 様】

今日はガバナー補佐ということで参りました。私と共に一年間、瀬戸幹事がやりますので宜しくお願いします。来週の例会はガバナー公式訪問ということで佐々木辰郎ガバナーが来られますので宜しくお願い致します



まず自己紹介です。私は横須賀ロータークラブの所属で、生年月日は1951年、横須賀ロータークラブが出来た年ですね。ですので今年で73歳になります。血液型は皆さんに嫌われがちなB型です。私の外科の教室は新潟大学だったのですが、ある時、外科の教室で血液型のアンケートを取ると在籍する外科の医局員、50~60人のうち8割がB型でした。外科医にはB型が多いということで、お許し願いたいと思います。私は新潟の生まれですので、県立新潟高等学校を卒業し、奈良県立医科大学に行きました。次にローター歴です。2009年の入会ですので15年目になります。私は会員増強もプログラムも担当しましたが、マイローターを開けるとクラブ財団委員長とだけ書いてあります。RIがいかにか財団を大事にしているかがわかると思います。一昨年はクラブ会長を、昨年度は地区の財団補助金配分/VTT委員会委員長を務めさせて頂き、本当に充実した一年を送らせて頂きました。

これはマルチでジェファーRI会長が（第1テーブルに座っていらっしゃいます）小沢さんを見つけて思わず寄ってきたショットらしく皆さんにお示しします。

世界のローター会員についてです。今、世界のローターンの数は118万人、この数はまだ減っています。新会員の方に覚えて頂きたいことですが、世界にゾーンが34、日本には3つゾーンがあり、それぞれのゾーンに約3万5千人がいます。このゾーン単位で世界のRIの理事を決めるらしいのですが、気づいたのは、ゾーンごとに財団の寄付の額が記録されており、そういう意味ではお金もゾーン単位で管理しているということで、お金に関しRIは相当きっちりやっているのだなというところですね。ローターアウトとインターアウトの会員数も減っています。

日本のローターについてです。これは、去年の90周年前夜祭の写真でして、前夜祭パーティで日本のローターンはこんな風にくつろいで楽しくやっている、というところですね。日本のローターンは現在8万3千人、クラブが2200、地区が34で、ゾーンは3つです。この2780地区は日本の真ん中、第2ゾーンにあります。新会員の方は覚えておいてください。後々役に立つと思いますので。地区に関して申し上げますと、ローターンは2362、女性会員の比率が12.9%、クラブ数が67です。

ここから本題に入りたいと思います。地区の委員会は各クラブのための組織です。敢えて書きましたのは、今年度から地区の委員会の委員数が約6割に減りました。スリム化してどうなるのだろうと不安ですが、来週ガバナーが来られた時に

また話が出ると思いますが、各クラブの委員長にぜひ地区に出て頂いて、委員会の会議での討論に参加して頂きたいという意図が込められています。これから月に約1回は委員長にその案内が来ると思いますので、ぜひ時間をつくって、議論に参加して頂きたいと思えます。決議事項は我々補佐から会長、幹事を通して連絡されますけれども、直接その肌で温度感を感じてやっていただくのは非常にいいことだと思えますので、各委員長宜しくお願ひしたいと思えます。

クラブの繁栄に必要なものはクラブの活性化です。これは言うまでもないことですが活性化ってどういうことかと言いますとローターに限って言いますと、内側でだけみんな元気だと言ってしまうのがなく、それはロータークラブとは言えないのではないかと、思えます。ローターのクラブが活性化するにはやはり周りに生き生きとしたその採用する力を示すことが本当の意味の活性化ではないかということに敢えて書かせて頂きました。ではクラブに活性がないとはどういうことなのか。クラブ活動が停滞し膠着化していることに他ならないと思っております。その解決策としては、親睦、活発な奉仕活動、会員の維持と増強、これに尽きるのではないかと、思っております。

地区内の奉仕プロジェクトの話をしたのですが、地区でも奉仕活動が非常に減り、2021年度は6件にまで減りました。なんとかみんなで頑張ろうということで、委員みんなできりあえず申請して出されたものは全件通そうという方針で頑張ったのですが、申請段階では箸にも棒にも引かかからないようなものもあったのですが、何度もクラブとやりとりしてなんとか26件、ローター財団に受理して頂きました。ですから今年度は、地区では過去最多の奉仕活動26件が実施される予定となっております。

その中で興味を引く新しい奉仕プロジェクトがありますのでご紹介いたします。平塚北、平塚湘南RCの合同事業です。衛生的整理片の普及活動と保健事業(性教育)の実施ということで、タザニアの57校の小、中学女子生徒を対象に、現地のNPO法人で製造した衛生用品と教材を配布し専門講師による保健授業を行って、女子生徒に保健衛生の重要性を教育するというものです。タザニアの女子生徒は片がなくて、布を水で洗って使っているらしく非常に不衛生であることと、沢山女子中学生が妊娠するらしく性教育で何とかしようということで、非常にいい試みだと思えます。グローバル補助金ではなく200万円以内ですと地区で出せるのでこれも通りました。結果が非常に楽しみです。

それから神奈川湘南RCのマガサカ養鶏プロジェクトです。子どもたちの栄養改善のためにということですが、マガサカは、アフリカの南東にある日本よりも大きい島ですが、そこで暮らす栄養不足による発育障害を持つ5歳未満児を持つ零細農家100世帯に養鶏技術の研修と鳥などの必要資材を提供し、卵や肉を自給できるようにして家計を維持する集団にするというものです。以前に同じようなプロ

ジェットがあつて中央アジアのギルギスに子牛を同じような意図で送ったそうですが、お乳も絞らないうちにすっかり食べられちゃったということがありまして、今回も送ったらすぐロースチキンになるんじゃないかと言われていましたが、今回は AMDA 社会開発機構と一緒に飼育に気を付けて頂き、きちんとやっていきたいということで、ローター財団に受理して頂きました。これも非常に楽しいことです。

全プロジェクトで 1600 万円のプロジェクトが今年実施できることになり、結果が楽しみです。そのうちがバナー月信にも出ると思いますので是非ご一読ください。

続きまして地区の会員数に触れてみたいと思います。コロナ禍で 2261 まで落ち込んだのですが、その後見事に当地区は回復をしております。ただ世界も国内も減少傾向にありまして、なかなか当地区のように回復したところはあまりないので、よく頑張ったと思っております。その内訳を見てみます。性別に見ますと男性の会員数は伸び悩んでおりますが、女性会員はコロナ回復後も順調に伸びています。コロナ禍が終わって地区で会員数が回復したのは、女性の会員が支えているということがわかりました。女性会員の比率は、世界の平均で 24%、日本の平均が 7%ですが地区内では 12.9%なのでトップレベルの数字になっております。今後、会員増強に関しては女性会員の勧誘がネックになってくるのではないかと私は思っております。ここで女性会員の入会の歴史をひも解いてみました。1977 年にアメリカのカリフォルニアのデュアル RC が女性会員をそつと入会させたいのですが、そのクラブは翌 3 月に RI 加盟を終結させられたという事実がございました。10 年後にアメリカ連邦最高裁判所は、性別を理由に女性を会員として拒否することは出来ないという判定を出しまして、それから 2 年後、RI の規定審議会で、ロータークラブの会員は男性に限られるとする RI 定款要件に削除が可決されております。女性がローターの会員になることが認められるということで、ついに 2023 年にはジェニファー・ジョーンズさんが女性として初めての RI 会長に就任したという歴史的事実がございました。

クラブ繁栄の特効薬、私はやはり会員増強だと思っております。しかもその中では女性会員の増強が鍵だろうということです。後程皆さんの意見をお聞きしたいと思います。

この方が、今年度 RI 会長ペンシルベニア州マクマリーロータークラブのステファニー A アーチック氏土でございます。女性として 2 人目の RI 会長です。今年のテーマは「ザ・マジック・オブ・ローター」です。ご存じの方もおられると思いますが、アーチック会長がドミニカ共和国に浄水機の奉仕活動に行き、子供たちの前で泥水を浄水機に入れ、きれいな水が出てきた時に、子どもたちから“今の魔法をもう一度見せてください”と言われ、それが彼女の心に刺さったらしく、これをテーマにしたらしいです。これが RI の

テーマとしては最後だと思ってください。

佐々木辰郎がバナーという方は、親分肌の人情派という印象を受けております。非常に面倒見のいい方で来週いらっしゃるかもしれませんが非常に綿密に計算をしていますし、赤リインが大好きな兄貴分のような方ですので歓迎して頂きたいと思っております。佐々木がバナーのテーマは「ローターのマジックを行動で示そう」「イン・アクション」です。「ウ・ザ・テーブル」ではありません。議論をしていますがローターのマジックは起きません。行動を示すことで初めてマジックが起きること、この点を強調して頂きたいということで、皆さんにお伝えいたしました。

私はローターに入って15年目ですが最初は“超我の奉仕”とは何のことを言っているのか良くわからなかったですね。このような言葉は聞いたことがなかったです。15年経つとようやくその概略がわかってきましたが手の届かないところにあるものだろうと今でも思っています。ただそれに近づく努力はした方が良いでしょうと思います。自己研鑽と言いますとストックで暗いイメージがあるのですが、ローターではみんなと一緒に楽しくやれます。これがローターの素晴らしいところではないかと思っております。新会員の方、これを覚えておいてください

行事予定

2024年

- | | |
|-------------------|----------------------------|
| 10月 1日 (火) 通常例会 | かながわ信用金庫追浜支店 12:30 |
| | 第1グループがバナー補佐公式訪問 前田 長生 様 |
| | 第4回定例理事会 13:30~14:30 |
| 10月 8日 (火) 通常例会 | かながわ信用金庫追浜支店 12:30 |
| | 第2780地区がバナー補佐公式訪問 佐々木 辰郎 様 |
| 10月15日 (火) 通常例会 | かながわ信用金庫追浜支店 12:30 |
| | 卓話 地区米山委員会委員長 齋藤 秀人様 |
| 10月27日 (日) ポリ募金活動 | Yフェスタおっぱま会場 夏島グランド |
| 11月 5日 (火) 通常例会 | かながわ信用金庫追浜支店 12:30 |
| | 「ローターの友11月号紹介」鶴山 亮 会報副委員長 |
| | 第5回定例理事会 13:30~14:30 |
| 11月12日 (火) 通常例会 | かながわ信用金庫追浜支店 12:30 |
| | 卓話 ローター財団月間卓話 |
| | 富岡弘文 地区財団資金推進委員長 |
| 11月19日 (火) 休 会 | 30日 (土) 移動例会の振替 |
| 11月30日 (土) 移動例会 | 奉仕プロジェクト 野球教室 |